

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 06 de mayo de 2011.



EDUCACIÓN

Estatad: Atenta el PRI contra autonomía de UAEM

Nacional: Aprueban la creación de la Red de Desarrollo Económico en el IPN

Internacional: 50 Años del primer estadounidense que viajó al espacio

SALUD

Estatad: Morelos se encuentra en primer lugar de consumo de alcohol y séptimo de tabaco

Nacional: México, segundo lugar en muertes por accidentes de tránsito: Córdoba

Internacional: FAO: alza en precios de alimentos agrava el hambre y la desnutrición en AL

ECONOMÍA

Estatad: Cierran cerca de 120 empresas en el último año por la crisis

Nacional: Mineras extranjeras han extraído en 10 años el triple de oro que el comprado por el BdeM

Internacional: Se derrumbaron más de 10 por ciento los mercados de materias primas

POLÍTICA

Estatad: Sin incidentes avanza la marcha de Sicilia a la ciudad de México

Nacional: Hay más de 45 mil militares en lucha antinarco: Sedena

Internacional: Países de la OTAN crean fondo para financiar a rebeldes libios

EDUCACIÓN

Estatal:

Atenta el PRI contra autonomía de UAEM

Alejandro Vera Jiménez, secretario General de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), calificó como una violación a la autonomía universitaria las reformas a la Ley Orgánica promovidas por el diputado priísta Javier Mújica, de quien dijo no tiene conocimiento de la forma en que se conduce la casa de estudios, por lo que exigió que cualquier iniciativa que se proponga salga de la comunidad universitaria. “Vamos a pugnar porque antes que se realice cualquier iniciativa se tome en cuenta la voz de los estudiantes, trabajadores, investigadores, catedráticos, para que desde ahí se pueda turnar al órgano legislativo de la institución, que es el Consejo Universitario, se dictamine y desde ahí se mande alguna propuesta legislativa”. Ante la situación, Vera Jiménez anunció que el rector Fernando Bilbao Marcos ha solicitado al diputado Javier Mújica una reunión urgente a fin de que convoque a la comunidad universitaria, para que sostengan una reunión con integrantes de la Junta Política y de Gobierno, instancia legislativa que revisa la iniciativa.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); **Diario de Morelos** p.10, (Elizabeth Trejo).

Sueña Rebeca Garfias con pase a Universiada

En la edición se publicó una entrevista a Rebeca Gabriela Garfias Guzmán, estudiante del primer semestre de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y representante del estado de Morelos en la Universiada Nacional 2011, en la disciplina de karate.

Diario de Morelos, (Elizabeth Díaz). 05/05/11.

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=86298&Itemid=80

XIX aniversario de Rondalla de Oro

La Rondalla de Oro de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) celebra hoy su aniversario XIX con un concierto que ofrecerá en el Museo de la ciudad de Cuernavaca, a partir de las 18 horas. La Rondalla de Oro, se fundó el 16 de abril de 1992 bajo la dirección de Jesús Joel Torres Flores, en el Centro Cultural Universitario. Actualmente es dirigida por el profesor Isaac Uribe Torres.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Buena respuesta de jóvenes en la convocatoria de desarrollo agrario

Daniel Sotelo Murillo, delegado de la Procuraduría Agraria en Morelos, informó que 29 jóvenes se inscribieron en el Segundo Certamen Nacional: Universitarios por el Desarrollo Agrario del Campo 2011, que convocado por esta dependencia en coordinación con el Instituto Mexicano de la Juventud, con el fin de impulsar el desarrollo rural sustentable del campo en la entidad. Sotelo Murillo detalló que se inscribieron al certamen 13 mujeres y 16 especialistas en Desarrollo Rural, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, entre otras instituciones.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales).

Impulsan en escuelas una cultura ambiental

Con la finalidad de promover que las escuelas de educación básica impulsen acciones integrales de gestión ambiental con la participación de la comunidad educativa, para contribuir a disminuir su impacto en el ambiente y al desarrollo de una ciudadanía ambientalmente responsable, las secretarías de Medio Ambiente y Recursos Naturales y Educación Pública, lanzan el programa Certificación Ambiental de Escuelas. Lo anterior fue informado por José Luis Negrete Labra, encargado de la delegación de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales en la entidad.

El Sol de Cuernavaca, p.9, (Pedro Oseguera); **La Jornada Morelos**, p.12, (Raúl Morales).

Nacional:

Aprueban la creación de la Red de Desarrollo Económico en el IPN

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) aprobó la creación de la Red de Desarrollo Económico de esta casa de estudios, la cual permitirá proponer soluciones a problemas como pobreza, desigualdad, desempleo y educación. En un comunicado de prensa, se informó que por acuerdo del consejo general consultivo del IPN la creación de la red que abordará, entre otros temas: organización de pequeñas y medianas empresas; innovación y desarrollo tecnológico; educación; crecimiento económico con equidad; reducción de la pobreza; desarrollo comunitario y finanzas.

La Jornada, p.44, (Laura Poy).

Fallas en el concurso de ingreso a la UAG

Aspirantes a ingresar a la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) aseguraron que la administración central reparte vía Internet las fichas para presentar el examen, lo que es inoperante debido a que el sitio electrónico está saturado y excluirá a cientos de jóvenes. Fernando Martínez Morán, miembro del Movimiento Estudiantil Universitario, sostuvo que desde el 13 de abril, cuando se inició el periodo de registro, aspirantes de diversos municipios guerrerenses no han podido ingresar al sitio de la UAG para obtener su ficha de examen para ingresar a preparatorias, escuelas superiores y de posgrado.

La Jornada, p.37, (Sergio Ocampo Arista).

Puente en escuelas de Nayarit, hasta el día 9

Por orden del gobernador Ney González Sánchez, personal docente y alumnos de nivel básico disfrutaron de un puente que se inició este jueves 5 y culminará el lunes 9 de mayo. El director del Departamento de Educación Básica de los Servicios de Educación Pública estatales, Mario Adolfo Partida, dio a conocer que el lunes se debe dar clases a los alumnos, y que no se distraerán por los festejos del Día de las Madres.

La Jornada, p.37, (Myriam Navarro González).

Inscripción gratis en prepa, a los hijos de maestros

La Secretaría de Educación Pública (SEP) decidió exentar del pago de inscripciones a los hijos de los afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que cursen estudios en escuelas de bachillerato y educación superior dependientes del gobierno federal en todo el país. Como parte de los beneficios que se concedieron a casi millón y medio de trabajadores de la educación, al concretarse la negociación salarial de 2011, el SNTE también informó que se reconocerá, en el rubro de prestaciones y seguridad social, a los trabajadores del DF que participan en los programas de Escuela Completa y Jornada Ampliada. Desde el 16 de agosto de 2011 los maestros que laboran de manera adicional en escuelas de educación básica recibirán el pago correspondiente a esa labor. La inscripción anual o semestral en escuelas de bachillerato y educación superior que dependen del gobierno federal va de los 500 a los mil 500 pesos.

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185255.html>.

A nómina de UACM, 93% de su gasto

De 2001 a 2011 la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) recibió como presupuesto cinco mil 467 millones de pesos, pero casi su totalidad, esto es 93%, fue destinado al pago de nómina. Según la "Evaluación del desempeño académico de esta institución y de sus estudiantes inscritos de 2001 a 2009 y sus avances a marzo de 2011", la mayoría de sus trabajadores, esto es el 51.8%, tiene un ingreso mensual neto de 30 mil 612 pesos. Esta casa de estudios cuenta con mil 810 empleados, 939 de los cuales se encuentran ubicados en el nivel salarial 29.5, uno de los más altos que tiene esta institución académica. Al hacer una consulta del listado de remuneración mensual de empleados contratados por el régimen laboral, que se encuentra en el portal de transparencia de la Universidad, fue posible conocer que quienes perciben este salario son 780 profesores investigadores, 58 asesores académicos letra A, así como algunos coordinadores de proyectos y jefes de área. Según ese listado, en la UACM se pagan 30 mil 612 pesos a 780 profesores investigadores, mientras que 42 más reciben 15 mil 834 pesos mensuales y 35 adicionales nueve mil 41 pesos.

El Universal, (Mónica Archundia), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/106033.html>.

Necesitamos una nueva era de colaboración internacional a partir de las geociencias

El Año Geofísico Internacional (AGI), realizado entre 1957 y 1958, logró plasmar una colaboración entre organismos y gobiernos de todo el mundo en un contexto definido por la Posguerra y la Guerra Fría. Se materializaron avances sustanciales, como la prohibición de que el Ártico y la Antártida fueran utilizados como bases militares por cualquier nación, además de impedir la explotación de sus recursos, con una vigencia de 50 años, relata Jaime Urrutia Fucugauchi, investigador del Instituto de Geofísica de la UNAM y Premio Nacional de Ciencias y Artes. Hoy en día, la humanidad necesita llegar de nuevo a acuerdos de esa naturaleza y mayores frente a los retos que significan el cambio climático y el aprovechamiento sustentable de los recursos del planeta, apunta. No obstante, parece no haber las condiciones, principalmente por parte de los gobiernos. "El clima en los inicios de la segunda mitad del siglo XX era de conflicto, la carrera armamentista entre EU y la ex Unión Soviética y la ampliación de su zona de influencia complicaban las cosas, sin embargo, se lograron acuerdos como el referente a los polos".

La Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=576533

Internacional:

50 Años del primer estadounidense que viajó al espacio

La NASA recuerda hoy la hazaña del astronauta Alan Shepard, que se convirtió en el primer estadounidense en viajar al espacio y el segundo humano, tras el cosmonauta ruso, Yuri Gagarin, que se adelantó 23 días. "Hace 50 años, Alan Shepard partió hacia el espacio en la primera misión espacial tripulada de Estados Unidos", recordó el director de la NASA Charles Bolden, que señaló que ese vuelo "abrió el camino de nuestro país a la exploración y los descubrimientos que continúan hasta nuestros días". El 5 de mayo de 1961, fue un buen día, evocó el director de la NASA, que recordó que todavía era un adolescente tratando de decidir qué campo estudiar y ni si quiera soñaba con la carrera que le llevó a hacerse piloto y astronauta, antes de ocupar su actual cargo. "Cuando Shepard se puso en marcha ningún estadounidense había hecho antes ese viaje y el país esperaba que la misión tuvieran buen resultado". Shepard no logró orbitar la Tierra, como hizo el cosmonauta soviético, pero "el vuelo fue un gran éxito", aseguró Bolden, y sirvió para impulsar "el liderazgo de la NASA en los vuelos espaciales tripulados que hemos mantenido desde entonces".

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=576497

SALUD

Estatal:

Morelos se encuentra en primer lugar de consumo de alcohol y séptimo de tabaco

El diputado Luis Miguel Ramírez Romero presentó la iniciativa de ley para prevenir y combatir el consumo de bebidas alcohólicas en Morelos, en la que afirmó se busca promover una cultura de prevención y no consumo de las mismas. Aseguró que los datos oficiales más recientes ubican a Morelos en primer lugar en consumo alto de alcohol y en el séptimo en tabaquismo, de acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de adicciones realizada en 2008, situación que es alarmante por las consecuencias negativas que esto tiene en la salud de la población, el incremento de los accidentes de tráfico, donde además de las pérdidas materiales, se agrega la pérdida de vidas inocentes, pero sobre todo su muy negativo impacto.

La Jornada Morelos, p.13, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

México, segundo lugar en muertes por accidentes de tránsito: Córdoba

Las 24 mil muertes que cada año se registran en México por accidentes viales ubican al país en el segundo lugar de la tabla de defunciones por esta causa entre los países iberoamericanos. El costo económico asciende a 130 mil millones de pesos, casi un punto del producto interno bruto, que se distribuye entre la atención médica y los pagos de incapacidades, afirmó el secretario de Salud, José Ángel Córdoba Villalobos.

La Jornada, p.43, (Ángeles Cruz Martínez).

De cada 10 mexicanos 9 tienen caries: UNAM

En México, la gente da poca o nula relevancia a su salud bucal principalmente por ignorancia y falta de proyección a escala gubernamental. Se asiste al dentista sólo si hay dolor o cuando hay que reparar o remover algún diente o colocar algún dispositivo o prótesis, aseguró Arturo Fernández, director de la Facultad de Odontología (FO), de la Universidad Nacional de Autónoma de México (UNAM).

La Jornada, p.43, (Emir Olivares Alonso).

Asocian investigadores síndrome premenstrual con la ansiedad

El síndrome premenstrual (SPM) afecta a entre 70 y 80 por ciento de las mujeres en sus años fértiles; en ocasiones el trastorno es tan fuerte que se ven imposibilitadas de realizar las actividades cotidianas con normalidad. Este problema de salud está asociado además con la ansiedad, más que con la depresión, como se pensaba. José Luis Díaz Meza, investigador del Departamento de Psicofisiología de la Facultad de Psicología (PS) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), aseveró en entrevista que el SPM es una alteración que sufren las mujeres días antes del periodo de flujo, y puede extenderse hasta después de él.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

Analizan el problema de los niños jornaleros

Se sabe que 5% de los varones y 8% de las niñas de 12 a 14 años de edad trabajan en campos agrícolas de lugares localizados hacia el centro del país. La doctora María Antonieta Barrón Pérez, académica de la Facultad de Economía, ha estudiado los efectos de uno de los rubros del programa "Oportunidades", de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL), del gobierno federal: el cual busca, a través de becas, que

pequeños de tercer año de primaria hasta de tercero de secundaria dejen de trabajar y solamente se dediquen a asistir a la escuela.

El Universal, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/763479.html>

Niega la SCJN a una población el estatus de comunidad indígena

La decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de no conocer el caso de la población de San Ildefonso que demanda ser reconocida como comunidad indígena, no sólo es indignante, sino ejemplo de que los problemas de los pueblos originarios no se escuchan, mucho menos se resuelven, afirmó César Cruz Benítez, presidente de la Organización Ñañú para la Defensa de los Pueblos Indígenas.

La Jornada, p.42, (Laura Poy Solano).

Persiste en México la discriminación por origen racial, color de piel o físico

La discriminación por origen racial, étnico, color de piel o apariencia física es una práctica cultural que persiste en México, pues 23 por ciento de los entrevistados no estarían dispuestas a permitir que en su casa viviera gente de otra raza; mientras 54.8 por ciento afirma que a las personas se les insulta por su color de piel y 15 por ciento ha sentido que sus derechos no han sido respetados por esa razón, según resultados de la Encuesta Nacional sobre Discriminación 2010 (Enadis), elaborada por el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred).

La Jornada, p.42, (Ariane Díaz).

Internacional:

FAO: alza en precios de alimentos agrava el hambre y la desnutrición en AL

La Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) afirmó durante un encuentro regional sobre seguridad alimentaria este jueves que el alza internacional del precio de los alimentos agrava el hambre y la desnutrición en América Latina y el Caribe, que en 2010 afectaba a 52.5 millones de latinoamericanos. Fernando Soto Baquero, director regional de políticas de la FAO explicó que existe una tendencia estructural a que los precios se mantengan elevados, que estos representan el 40 por ciento del índice general de precios y que hay una relación directa entre el precio de los alimentos, inflación y acceso a los alimentos.

La Jornada, p.27, (AFP).

Pastillas contra el asma, más efectivos que los inhaladores

Las píldoras para el asma normalmente prescritas y fabricadas por laboratorios como Astra Zeneca y Merck son más fáciles de usar y tan efectivas como los tratamientos inhalables convencionales, según reveló una investigación de científicos británicos. En un estudio publicado en New England Journal of Medicine, expertos evaluaron a 650 pacientes con asma crónica durante dos años y hallaron que las tabletas, denominadas LTRA, manejan la enfermedad igual de bien que los inhaladores esteroides.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).

Beber agua con arsénico aumenta riesgo de padecer males cardíacos

Beber agua contaminada con arsénico, incluso con bajos niveles, aumenta el riesgo de sufrir enfermedades cardíacas, según un estudio publicado en el semanario British Medical Journal. Investigadores de la Facultad de Medicina de la Universidad de Nueva York (EU) y expertos de Bangladesh llevaron a cabo el estudio en este país asiático, cuya agua de pozo está contaminada con arsénico, y concluyeron que su consumo eleva el riesgo de muerte por problemas cardiovasculares, especialmente en el caso de los fumadores. Los científicos analizaron los resultados en 11,746 hombres y mujeres de la región de Araihasar, Bangladesh, a quienes administraron muestras de aguas subterráneas de 5,966 pozos tras medir sus niveles de arsénico. Los expertos hallaron que la dosis de arsénico y la muerte por enfermedades cardíacas estaba relacionada y que bastaba una dosis mucho más baja de lo que previamente se suponía.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=576531

Ártico pelagra por emisiones de mercurio

Las emisiones globales de mercurio podrían aumentar 25% para 2020 si no se toman medidas para controlarlas, lo que significaría peligro tanto para ballenas, focas y osos polares, como para las comunidades Ártico que viven de la caza de esos animales, aseguró un estudio internacional. El informe del organismo científico creado por ocho países que limitan con el Ártico advierte también que el cambio climático podría agravar el problema al liberar el mercurio atrapado durante milenios en el permagel o desencadenar procesos químicos que aumentan su toxicidad.

El Universal, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64046.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Cierran cercad e 120 empresas en el último año por la crisis

El presidente del Colegio de Contadores Públicos en Morelos. Alfredo Salgado Salgado, informó de una caída de 500 empleos provocados por el cierre —en el último año y medio— de unas 120 empresas. Mientras las autoridades de la Secretaría del Trabajo mantienen una recuperación con la generación de miles de empleos, en la realidad los contadores públicos tienen reportada una baja considerable en Morelos, afirmó.

La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas).

Nacional:

Mineras extranjeras han extraído en 10 años el triple de oro que el comprado por el BdeM

Según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la Coordinación General de Minas de la Secretaría de Economía (SE), el Banco de México y el Servicio Geológico Mexicano, en la última década empresas mineras, en su mayoría canadienses, extrajeron del subsuelo mexicano 353.8 toneladas de oro tres veces más de lo que el Banco de México compró para incrementar las reservas internacionales del país.

La Jornada, p.27, (Susana González) y **El Universal**, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86160.html>

Boehringer: sigue plan de inversión

Mientras no exista algo verdaderamente patético en México, Miguel Salazar Hernández, presidente y director de la farmacéutica Boehringer Ingelheim no tiene planeado retirar sus inversiones en el país. La empresa registró ventas totales en el mundo por 18 mil 720 millones de dólares lo que la ubica en la posición número 15 de farmacéuticas mundiales, lista que encabezan Pfizer y Novartis. Sus principales mercados son Estados Unidos, Japón y Alemania siendo los medicamentos de prescripción su segmento más rentable con 77% de las ventas.

El Universal, (Oscar González Escárcega), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86163.html>

Internacional:

Se derrumbaron más de 10% los mercados de materias primas

Los mercados de las materia primas se derrumbaron este jueves y cayeron más de 10 por ciento debido a una estampida sin precedentes de inversionistas que buscaron salir de los mercados de materias primas a causa de preocupaciones por la economía de Estados Unidos y una apreciación *sic* del dólar. En Londres el petróleo cayó más de 10 dólares mientras que en México este perdió 9.44 dólares respecto a su cotización previa al cerrar en 98.30 dólares por barril, informó Bursamétrica.

La Jornada, p.25, (Reuters, AFP y Notimex); **El Universal**, (Jorge Arturo López Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86165.html> y **La Crónica**, (Notimex),

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=576552

Confirman plan de rescate para Portugal por 115 (sic) mil mdd

La Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) confirmaron en Lisboa el acuerdo logrado con Portugal sobre un plan de rescate por 78 mil millones de euros (115 (sic) mil millones de dólares). El plan incluye una aceleración y profundización del programa de privatización, así como reformas estructurales. La UE aportará 52 mil millones de euros y el FMI 26 mil millones, aun interés inicial de 3.25 por ciento.

La Jornada, p.27, (DPA, Reuters y AFP).

Según el censo 2010, en China escaseará la mano de obra

El resultado del censo en China de 2010, afirmó Ba Shusong, economista del Centro de Estudios para el Desarrollo del Consejo de Estado, que asesora al gobierno central demuestra que la otrora abundante oferta de mano de obra barata comenzará a escasear pronto, toda vez que el país está en constante modernización y los salarios comienzan a subir aceleradamente, una vez que el superávit de mano de obra rural se reduce a tal punto que hay escasez laboral.

La Jornada, p.27, (Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

Sin incidentes avanza la marcha de Sicilia a la ciudad de México

Encabezados por el poeta, Javier Sicilia, un contingente integrado por cientos de jóvenes, adultos, personas de la tercera edad y periodistas de todo el continente iniciaron ayer la Marcha por la Paz, la Justicia y Dignidad, que tiene como fin la firma de un pacto social entre todos los sectores de la población, a fin de dar la batalla a la ola de violencia e inseguridad que se vive en el país. La marcha arribó al filo de las 7 de la noche al poblado de Coajomulco donde pernoctarán, para salir este viernes al siguiente punto que será Ciudad Universitaria.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-7, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Benjamín Marchán); **Diario de Morelos**, p.p.-2 a 4, (Varios); **La Jornada Morelos**, p.3 y 9, (Jaime Brito); **La Jornada**, p.2, (Rubicela Morelos y Alonso Urrutia); **El Universal**, (Alberto Torres Enviado), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/36783.html>.

Firman poderes acuerdo estatal

Los titulares de los tres poderes del estado, Ejecutivo, Legislativo y Judicial, formalizaron el Acuerdo Estatal e Institucional por el Desarrollo, la Justicia, la Seguridad y la Paz. El documento fue firmado en el Salón Bicentenario del Palacio de Gobierno por el mandatario estatal, el diputado presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Julio Espín Navarrete, y el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Miguel Ángel Falcón Vega, este acuerdo busca la inclusión de toda la sociedad, los poderes del estado y las fuerzas políticas por el bien de Morelos. En el tema de desarrollo se pretende el fortalecimiento y ampliación del sistema educativo, el incremento del fondo de becas para jóvenes estudiantes, la ampliación de la red de servicios y oferta cultural con enfoque comunitario por medio de la casas de cultura y el fortalecimiento de la infraestructura deportiva y de recreación en los municipios. Respecto al tema de justicia, se intenta consolidar el Nuevo Sistema de Justicia Penal con la modernización del Ministerio Público y el fortalecimiento de unidades especializadas en combate al secuestro, extorsión, violencia familiar y robo con violencia y capacitación constante de servidores públicos.

La Unión de Morelos, p.13, (De la redacción); **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-6 y 7, (Martín Sánchez); **Diario de Morelos**, p.p.-4, (Adriana Monje) y **La Jornada Morelos**, p.5, (Miguel Ángel García).

Presenta Coparmex programas en torno a la participación colectiva en las elecciones

Durante una reunión de trabajo entre la clase empresarial y dirigentes partidistas locales, la Confederación Patronal de la República Mexicana en Morelos, dio a conocer el propósito de los programas Observatorio Ciudadano en Seguridad y la Campaña Participo Voto y Exijo, que pretende despertar la conciencia colectiva a favor de la participación ciudadana: responsable y comprometida. Honorina Estrada Macedo, presidente del sindicato patronal, exhortó a los presidentes del PAN, Germán Castañón Galaviz; PRI, Amado Orihuela Trejo; PSD, Julián Cantú y PNA, Francisco Santillán Arredondo, recuperar la congruencia y la honestidad e impulsar la participación ciudadana.

La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya).

Nacional:

Hay más de 45 mil militares en lucha antinarco: Sedena

Según la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), en todo el territorio nacional se tienen desplegados más de 45 mil efectivos militares que combaten al crimen organizado dentro de la lucha emprendida por la actual administración, y desde 2006 el número se ha mantenido esperando que las fuerzas de seguridad estén listas para que los elementos castrenses puedan regresar a los cuarteles. La primera etapa inició el 11 de diciembre de 2006, 11 días después de que Calderón comenzara su mandato, con el envío de fuerzas federales a Michoacán (...) En 2007 se expandieron los operativos hasta llegar a mayo de 2011, en que se tienen acciones de alto impacto en puntos específicos del país en las regiones Norte, Noroeste, Occidente y Sur, pero de acuerdo con la Sedena, el despliegue se realiza en todo el país.

El Universal, (Doris Gómora), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185247.html>.

Internacional:

Países de la OTAN crean fondo para financiar a rebeldes libios

El llamado Grupo de Contacto sobre Libia, que reúne a una veintena de países occidentales que buscan el derrocamiento del gobierno de Muammar Kadafi, acordó hoy en Roma constituir un fondo especial para el financiamiento de los rebeldes libios, coordinar la ayuda humanitaria a esos grupos y aumentar la presión militar y económica contra Trípoli. Los ministros de Relaciones Exteriores de 22 países, que integran la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), se reunieron con enviados de seis organismos internacionales o regionales como la Organización de la Conferencia Islámica, observadores de la Unión Africana, la Liga Árabe y el Banco Mundial para ver la forma de desbloquear el conflicto en el país norafricano.

La Jornada, p. 34, (Afp, Dpa y Pl)); **El Universal**, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72520.html>

Partido Conservador gana con mayoría absoluta comicios históricos en Canadá

En unos comicios históricos, el Partido Conservador del primer ministro, Stephen Harper, se hizo con la mayoría absoluta en las elecciones generales celebradas el lunes en Canadá tras el dramático hundimiento del Partido Liberal (PL). Con 14.3 millones de votos escrutados de los 24 millones del censo, la Oficina Electoral de Canadá señaló que el Partido Conservador contaba con el 39.7% de los votos lo que le otorgará 166 de los 308 diputados de la Cámara de los Comunes del Parlamento canadiense. El Nuevo Partido Democrático (NPD) se hizo con 102 diputados, el Partido Liberal (PL) con 35, el Bloque Quebequés (BQ) con 4 y el Partido Verde (PV) con uno.

La Crónica, (EFE en Toronto), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=576004

Bildu se presentará a elecciones el día 22: Tribunal Constitucional

La coalición de la izquierda vasca Bildu sí se presentará en las elecciones municipales y forales del próximo 22 de mayo, decidió hoy el Tribunal Constitucional de España, al corregir un fallo con el que el Tribunal Supremo anuló las 254 candidaturas de la formación *abertzale* (nacionalista). Miles de simpatizantes de la coalición independentista colmaron una plaza de Bilbao cuando, pasada la medianoche de este jueves, se informó del histórico fallo alcanzado en una votación de seis contra cinco, y que permitirá que 15 por ciento de la ciudadanía de Euskadi tenga representación electoral. Bildu es una coalición integrada por Eusko Alkartasuna (EA), Alternatiba (que surgió de una escisión de Esker Batua-Izquierda Unida) y ciudadanos independientes próximos a la izquierda *abertzale*.

La Jornada, p. 30, Armando G. Tejeda, corresponsal).